

Neuchâtel et Fribourg veulent développer davantage les collaborations déjà existantes

Dans le cadre de leurs rencontres annuelles, le Conseil d'Etat neuchâtelois et le Conseil d'Etat fribourgeois se sont rencontrés mardi 3 avril 2012 à La Chaux-de-Fonds pour un échange de vues. Cette rencontre annuelle a permis aux deux gouvernements d'évoquer largement la mise en place de nouvelles collaborations et de dresser un état de situation des nombreux projets de collaboration en cours.

Promotion économique

Concernant la promotion économique et le Greater Geneva Berne Area (GGBa), les deux cantons ont rappelé l'importance pour les partenaires d'unir leurs forces pour poursuivre les efforts en matière de promotion économique. Ils ont ainsi émis leur souhait de poursuivre la collaboration avec le GGBa sur un modèle de financement qui doit faire l'objet d'une analyse et suggéré une contribution des cantons qui serait basée sur les résultats.

Enfin, les deux Conseils d'Etat ont eu un échange d'informations concernant Région Capitale Suisse et veulent poursuivre leur participation active dans cette organisation.

Tourisme et exposition

Les deux autorités ont également évoqué le projet de la nouvelle destination touristique "Jura & Trois Lacs", projet qui se déroule dans le cadre de celui de politique régionale "Pays des Trois Lacs" visant la mise en place d'un modèle de coopération touristique durable sur le territoire du Réseau des villes de l'Arc jurassien. S'agissant du dossier des sites palafittiques et leur inscription au Patrimoine mondial de l'UNESCO, les deux gouvernements ont souligné l'importance pour les offices du tourisme du Pays des Trois-Lacs et les sociétés de navigation à promouvoir et développer l'offre touristique autour de ce projet.

Il a également été abordé le projet d'exposition intercantonale axé sur l'époque gallo-romaine avec la participation des cantons ayant pris part à la 2^{ème} correction des eaux du Jura, soit Berne, Neuchâtel, Vaud, Fribourg et Soleure. Cette exposition bilingue aura lieu en 2013 dans différents musées, dont le Laténium pour Neuchâtel et à Vallon pour Fribourg.

Lac et nature

Soucieux d'approfondir encore davantage leurs relations, les Gouvernements neuchâtelois et fribourgeois ont fait le point sur les différents projets de collaboration en cours entre les deux cantons. Ils ont notamment abordé le projet de la police intercantonale sur le lac de Neuchâtel, l'idée d'une police unique étant abandonnée et

l'objectif pour les cantons de Neuchâtel, Vaud et Fribourg est maintenant de négocier une convention pour assurer la sécurité sur ce lac. Concernant l'Association Grande Cariçaie, dont les cantons de Vaud et Fribourg sont membres, l'adhésion du canton de Neuchâtel est en cours d'analyse et celle du canton de Berne est attendue.

Santé

Jura, Fribourg et Neuchâtel collaborent à une étude qui a pour but d'évaluer les besoins de la population migrante en matière de santé. Cette étude doit fournir les bases du développement de programmes de promotion de la santé et de prévention. Financée par l'Office fédéral de la santé publique, elle a été lancée en juillet 2001. Les résultats seront présentés courant 2012 à l'occasion de manifestations spécifiques organisées dans les différents cantons et lors de la Journée annuelle de la promotion de la santé.

Pour de plus amples renseignements:

Gisèle Ory, présidente du Conseil d'Etat neuchâtelois, tél. 032 889 61 00.

Georges Godel, président du Conseil d'Etat fribourgeois, tél. 026 305 31 01.

Neuchâtel, le 11 avril 2012